











INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

CONVENIO IEEQ Y CANIRAC

ALIANZA DEL IEEQ Y CANIRAC QUERÉTARO PARA PROMOVER EL VOTO INFORMADO

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC) Delegación Querétaro anunciaron su colaboración para promover el voto informado en la jornada electoral del 2 de junio en la entidad. En conferencia de prensa, la consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, informó que la alianza estratégica con el gremio restaurantero es parte de la campaña de promoción del voto, que inició el 1 de enero del presente año y contempla la vinculación con diversos sectores de la sociedad. "Reconocemos en la CANIRAC su interés, disposición y compromiso con la democracia en nuestro estado, gracias por su apoyo para difundir la campaña de promoción del voto, que contribuye a que la ciudadanía cuente con información cercana y accesible", afirmó. Detalló que la campaña será difundida a través de manteletas y materiales audiovisuales con información sobre el proceso electoral local, el sistema 'Candidatas y candidatos, conóceles' y los 'Diálogos a las Presidencias Municipales 2024'. Rosalinda Hernández Rosiles, presidenta de la CANIRAC Delegación Querétaro, dijo que es un honor para la Cámara trabajar de la mano con el Instituto, a fin de fomentar el derecho al voto de casi 1.9 millones de queretanas y queretanos, quienes podrán elegir 436 cargos locales. "Es muy importante que votemos en la jornada del próximo 2 de junio, porque de esto depende el futuro de todos nosotros y de este gran estado", señaló. Además, Hernández Rosiles adelantó que los establecimientos afiliados a la CANIRAC en distintos municipios de la entidad ofrecerán descuentos y promociones a la ciudadanía que acuda a las urnas. El anuncio fue acompañado por el consejero electoral Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el coordinador de Comunicación Social del Instituto, Héctor Maqueo González; así como por Laura Soria Rosas, integrante de la Mesa Directiva de la Cámara. (CQRO 4, NQS 1, AD principal y 4, EUQ 1 y 3)

https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/lanzan-campana-de-promocion-del-voto-enrestaurantes-11836805.html

https://aldialogo.mx/politica/2024/04/29/ieeq-y-canirac-anuncian-alianza-para-promover-el-voto/

https://plazadearmas.com.mx/promoveran-vota-en-restaurantes-de-queretaro/

https://www.codigogro.mx/local/2024/04/29/con-descuentos-y-8-mil-manteles-canirac-promovera-elvoto/#:~:text=De%20igual%20modo%2C%20en%20los,tenga%20informaci%C3%B3n%20cercana%20y %20accesible.

https://elqueretano.info/trafico/se-suman-20-restaurantes-a-campana-de-promocion-del-voto/

https://informequeretano.com/2024/04/29/alianza-del-ieeq-y-canirac-queretaro-para-promover-el-votoinformado/

https://updateme.news/local/promoveran-voto-informado-en-papeletas-de-restaurantes-de-queretaro/

https://www.elcantodelosgrillos.mx/alianza-del-ieeq-y-canirac-queretaro-para-promover-el-votoinformado

https://circulonoticias.com/ieeq-y-canirac-se-suman-para-incentivar-el-voto/

https://ingro.com.mx/index.php/2024/04/29/ieeq-y-canirac-se-unen-para-promover-el-voto-en-laselecciones-del-2-de-junio/













https://adninformativo.mx/espera-ieeq-romper-record-de-participacion-ciudadana-el-2-de-junio-61-4-de-queretanos-votaron-en-2021/

https://elconversatorio.com.mx/2024/04/29/alianza-del-ieeq-y-canirac-queretaro-para-promover-el-voto-informado/

https://www.alertagronoticias.com/2024/04/29/incentivan-ieeg-y-canirac-para-acudir-a-votar/

https://queretaro24-7.com/ieeq-y-canirac-queretaro-hacen-alianza-para-promover-el-voto-informado/

https://www.noventagrados.com.mx/rumbo-al-2024/restauranteros-promoveran-el-voto-informado-en-queretaro.htm

https://lalupa.mx/2024/04/29/ieeq-se-alia-con-canirac-queretaro-para-promover-el-voto-este-2-de-junio/

https://presencia universitaria uaq.com/ie eq-acuerda-descuentos-a-votantes-en-restaurantes-de-queretaro-de-canirac/

https://www.radioformula.com.mx/queretaro/2024/4/29/elecciones-2024-gremio-restaurantero-instituto-electoral-en-queretaro-promoveran-el-voto-813088.html

https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/50487-industria-restaurantera-promovera-elvoto-entre-sus-clientes

https://expresoqueretaro.com/2024/04/30/canirac-y-el-ieeq-establecen-alianza-estrategica-para-promover-el-voto/

https://a3noticias.com.mx/firman-alianza-canirac-y-ieeq-para-promover-voto-en-queretaro/

https://panoramagueretano.com/gueretaro/alianza-del-ieeg-y-canirac/

COLUMNA ASTERISCOS

INCENTIVAR EL VOTO. Cuando se trata de una causa positiva, todos los sectores que se sumen son bienvenidos. El **IEEQ** recibió el apoyo de la cámara de restauranteros para la distribución de manteles informativos con los que los comensales de los negocios afiliados podrán conocer información sobre el proceso electoral y la invitación a participar con su voto en la jornada del 2 de junio. Grupo AD Comunicaciones lleva día a día la cuenta regresiva rumbo a las urnas. El abstencionismo no es opción. (AD 14)

DENUNCIAS

SUMA IEEQ 51 QUEJAS ELECTORALES HASTA EL MOMENTO

Por Cecilia Rubalcava

La presidenta del Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro**, Grisel Muñiz, ha dado a conocer que hasta la fecha se han recibido un total de 51 quejas relacionadas con presuntos actos vinculados al proceso electoral. Estas quejas están siendo atendidas con prontitud, aunque en algunos casos se encuentran a la espera de respuesta por parte de plataformas como Meta en redes sociales. Las denuncias abarcan una variedad de presuntas irregularidades, como actos anticipados de campaña, propaganda gubernamental, promoción personalizada y propaganda que afecta el interés superior de la niñez. Además, se han presentado quejas por presunto uso indebido de recursos públicos, violación a las normas de propaganda electoral, afiliación indebida y violencia política de género. "Actualmente, tenemos en trámite 51













procesos sancionadores, los cuales incluyen casos de actos anticipados de campaña, propaganda gubernamental, propaganda personalizada y uso indebido de recursos públicos", señaló Muñiz.

https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/suma-ieeq-51-quejas-electorales-hasta-elemomento/515045

https://presenciauniversitariauaq.com/suman-51-procesos-de-sanciones-por-faltas-electorales-enqueretaro-ieeq/

SEGURIDAD EN ELECCIONES

PARTICIPAN AUTORIDADES ELECTORALES Y PARTIDOS EN MESA DE SEGURIDAD DEL ESTADO

Titulares del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), del Instituto Nacional Electoral (INE) en Ouerétaro y representantes de partidos políticos participaron en la Mesa de Seguridad para la Construcción de la Paz y Seguridad en el Estado de Querétaro. La reunión se llevó a cabo en las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del Estado con la asistencia de autoridades federales, estatales y municipales en materia de seguridad, así como de la XII Región Militar y la 17ª Zona Militar. El objetivo fue abordar los mecanismos de protección para candidaturas establecidos en el convenio de apoyo y colaboración en materia de seguridad pública con el Grupo de Coordinación Estatal para la Seguridad integrado por la Fiscalía General del Estado, el Poder Ejecutivo del Estado y los 18 ayuntamientos para el Proceso Electoral Local 2023-2024. Además, de determinar las competencias de las autoridades electorales, como responsables de la organización de los comicios, y de las instituciones encargadas de garantizar la seguridad en la entidad. Ana Lilia Pérez Mendoza, vocal ejecutiva del INE en Querétaro, afirmó que contribuir a un clima de tranquilidad y paz en el proceso electoral es responsabilidad de todas y todos. Subrayó que tanto el INE como el IEEQ están cumpliendo con su parte en la organización de las elecciones e hizo un llamado a las fuerzas políticas, simpatizantes y militantes a que desarrollen las campañas con civilidad y propuestas. Grisel Muñiz Rodríguez, consejera presidenta del IEEQ, informó que en cumplimiento al principio de legalidad y los instrumentos de colaboración vigentes, se ha dado puntual trámite a las solicitudes de protección presentadas. Destacó que las autoridades electorales actúan conforme a sus atribuciones y competencias, para garantizar el derecho al voto de la ciudadanía. El General de División Enrique Covarrubias López, Comandante de la XII Región Militar, señaló la importancia de realizar acciones coordinadas para que se mantenga el clima de seguridad, paz y estabilidad que distingue a la entidad. Dijo que la autoridad militar estará pendiente de cualquier petición de apoyo y dará acompañamiento a las autoridades electorales en algunas de sus tareas. Carlos Alberto Alcaraz, secretario de Gobierno del Estado, agradeció el acompañamiento de las autoridades federales para que Querétaro siga siendo referente en participación cívica, orden y paz. Añadió que se trabaja de manera permanente en coordinación con las instituciones y organismos electorales en la entidad, para atender cualquier incidencia en el marco del proceso electoral. Iován Elías Pérez Hernández, secretario de Seguridad Ciudadana del Estado, refrendó la voluntad y el apoyo para seguir fortaleciendo la coordinación, cercanía y comunicación por diferentes medios con autoridades electorales e instituciones en materia de seguridad, para que Querétaro siga siendo un estado de paz.

https://www.meganoticias.mx/queretaro/noticia/autoridades-buscan-garantizar-seguridad-en-proximas-elecciones/515046

CANDIDATOS A LAS PRESIDENCIAS MUNICIPALES DE HUIMILPAN, LANDA DE MATAMOROS Y JALPAN, HAN SOLICITADO PROTECCIÓN

Grisel Muñiz Rodríguez, Consejera Presidenta del Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ),** abordó el tema de la seguridad en el contexto de las elecciones y las solicitudes de protección a candidatos. En respuesta a la pregunta sobre si se ha iniciado algún procedimiento por violencia contra algún candidato, Muñiz Rodríguez explicó que el **IEEQ** no tiene la atribución de identificar estos casos, sino que su función es recibir las solicitudes y darles trámite. Hasta el momento, han recibido tres solicitudes

Coordinación de Comunicación Social 3













de protección, provenientes de los municipios de Huimilpan, Landa de Matamoros y Jalpan de Sierra. En cuanto a los cargos de los candidatos que han solicitado protección, Muñiz Rodríguez indicó que son para la presidencia municipal. Sin embargo, debido a razones de seguridad, no proporcionó los nombres de los candidatos, ya que las solicitudes se encuentran en trámite y la ley establece que el tema de seguridad es competencia de las autoridades correspondientes. Muñiz Rodríguez enfatizó que el papel del **IEEQ** es organizar el proceso electoral y que, en materia de seguridad, han firmado convenios con las autoridades locales y estatales para coordinar acciones. Aclaró que la determinación de si ha habido agresiones o amenazas corresponde a las autoridades competentes y no al ámbito de competencia del **IEEQ**. (CQRO 4)

https://www.codigogro.mx/local/2024/04/29/tres-candidatos-han-solicitado-seguridad-ante-el-ieeq/

https://aldialogo.mx/politica/2024/04/29/ieeq-recibio-tres-solicitudes-de-proteccion-a-candidatos/

https://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/50488-candidatos-a-las-presidencias-municipales-de-huimilpan-landa-de-matamoros-y-jalpan-han-solicitado-proteccion

https://rrnoticias.mx/2024/04/29/3-candidatos-han-solicitado-medidas-de-proteccion-ante-el-ieeq/

https://presencia universitaria uaq.com/tres-candidatos-han-solicitado-medidas-se-seguridad-en-queretaro-ieeq/

https://www.reqronexion.com/candidatos-de-tres-municipios-han-solicitado-seguridad/

https://www.liderempresarial.com/elecciones-2024-queretaro-registra-tres-solicitudes-de-proteccion-para-candidatos/

https://expresoqueret aro.com/2024/04/29/tres-solicitudes-de-proteccion-a-candidatos-a-presidencias-municipales-en-queretaro/

https://rrnoticias.mx/2024/04/29/3-candidatos-han-solicitado-medidas-de-proteccion-ante-el-ieeq/

EVITARÁN MORENISTAS PROVOCACIÓN: SANTIAGO NIETO

Por Miguel Gallardo

Las instrucciones que tienen los candidatos de Morena es no caer en provocaciones de ninguna índole, afirmó Santiago Nieto Castillo, aspirante al Senado de la República. Precisó que se han solicitado tres medidas de protección ante el Instituto Electoral del Estado de Ouerétaro (IEEO) por presuntas agresiones contra miembros de su partido. Al respecto dijo que la intención es que se les preste la seguridad, pero no por parte de las autoridades estatales al argumentar que no se les tiene confianza para el acompañamiento de sus correligionarios. "Desafortunadamente varias de nuestras compañeras candidatas han sufrido agresiones. Por un lado, Alicia Colchado, fue encapsulada en el mercado de Lomas de Casa Blanca. Otra agresión que reportó Alejandra Díaz Romero, en Huimilpan. Igual Andrea Tovar haciendo proselitismo en la calle", expresó. El ex funcionario federal comentó que las denuncias se han presentado ente la Fiscalía General de Justicia (FGE), por un lado, y por el otro ante el Instituto Electoral del Estado de **Querétaro (IEEQ),** esto con la intención de que procedan las medidas de protección. "Somos un movimiento pacífico; hemos dicho a todos nuestros compañeros que no respondan a ningún tipo de agresión, que no caigan en provocaciones, que sigamos como hemos hecho nuestro trabajo", argumentó Nieto Castillo. Reiteró su compromiso de asistir a los mercados para realizar sus recorridos, así como asistir a las colonias para visitar casa por casa. En ese sentido, Santiago Niego aseguró que son muchos los lugares en donde les han demostrado su simpatía por el presidente, Andrés Manuel López Obrador. "De esa manera vamos caminando con todos los grupos sociales de nuestro estado. Para nosotros no existen queretanos de primera y de segunda, sino que todos somos iguales y tenemos los mismos derechos", mencionó el morenista. Agregó que se tiene un cuarto caso de agresión en El Marqués, donde, afirmó, una de sus compañeras fue quien sufrió las

Coordinación de Comunicación Social 4













consecuencias. De este caso, añadió que también se interpuso la denuncia con las autoridades correspondientes. "Exigimos a las autoridades de seguridad que exista un trabajo equitativo y que, ante las agresiones, la Fiscalía estatal actúe de manera inmediata". (DQ 11)

https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/evitaran-morenistas-provocacion-santiago-nieto-11840463.html/amp

DIÁLOGOS

POLÍTICA CONFIDENCIAL

El **IEEQ** dio un rotundo no a la petición de modificar los diálogos con los candidatos a los 18 ayuntamientos, pues los lineamientos estaban votados previamente, con el aval de los representantes de los partidos políticos. Nos dicen quienes saben del tema que la solicitud llega a destiempo y estas se realizan en las mesas de diálogo, no en los medios de comunicación. (P 2)

DESCARTA IEEQ MODIFICAR FORMATO DE DIÁLOGOS CON CANDIDATURAS POR FORMATO DE DEBATE

Por Nancy Burgos

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) no ha recibido ningún tipo de solicitud o petición para que se modifique el formato del ejercicio de diálogos con las candidaturas locales, informó la presidenta Grisel Muñiz Rodríguez. Esto en respuesta a los llamados realizados por candidatos como José María «Chema» Tapia, quien ha argumentado la necesidad de generar debates en los que se contrasten las ideas y los proyectos de todas las candidaturas. No obstante, señaló que se creó una comisión transitoria para el tema de los debates y desde el año pasado se presentó todo lo relativo a los lineamientos, y se dio la oportunidad para que las fuerzas políticas realizarán observaciones y en su caso solicitaran cambios. «Hasta este momento no hemos recibido ninguna solicitud sobre el cambio de formato (...) por ley solamente es en el tema de gubernatura, dos debates de manera obligatoria, y este ejercicio se buscó para acercar mayor información a la ciudadanía y seguir fomentando el voto informado». En otros temas, señaló que no se ha incrementado el número de solicitudes de protección, y solo personas candidatas a la presidencia municipal de Huimilpan, Jalpan y Landa de Matamoros son las que se han han ingresado solicitudes, las cuales se han remitido ante la autoridad competente. Enfatizó que el órgano electoral está dedicado y enfocado en la organización del proceso electoral, en tocar la puerta de aliados que permitan llegar a la ciudadanía y en comunicación con el Instituto Nacional Electoral, por lo que será hasta una próxima reunión con las instancias de seguridad cuando se les informen los detalles de dichas solicitudes. (P 2)

https://adninformativo.mx/descarta-ieeq-modificar-formato-de-dialogos-con-candidaturas-por-formato-de-debate/

IEEQ RESPETARÁ FORMATO DE DIÁLOGOS

Por Nancy Burgos

La presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz, destacó que no se tiene previsto realizar algún tipo de modificación en el formato del ejercicio de diálogos que se están realizando entre las candidaturas a las presidencias municipales. (P 2)

DEBATES SÓLO SON POR GUBERNATURA: IEEQ

Por Karen Munguía

El **Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ)** sólo tiene, por ley, la obligación de realizar debates entre las candidaturas a la gubernatura y no a las presidencias municipales, señaló Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta del Instituto, quien refirió que no se ha recibido ninguna solicitud para modificar los diálogos entre presidencias, aprobados por el consejo general. Muñiz Rodríguez recordó que se creó una comisión transitoria en este proceso electoral para definir los lineamientos de los diálogos de presidencias municipales 2024, en los que se estableció el minuto a minuto de la organización de dicho ejercicio. "No, no













hemos recibido, hasta este momento, en el Instituto Electoral del estado de Querétaro alguna solicitud sobre el cambio de formato. Se creó una comisión transitoria para el tema de los debates, que preside mi compañero Daniel Dorantes, desde el año pasado se presentó todo lo relativo a los lineamientos, inclusive traían el minuto a minuto de cómo iban a llevarse a cabo los diálogos", puntualizó. La presidenta del instituto subrayó que todas las fuerzas políticas podían solicitar cambios a la propuesta inicial; sin embargo, nadie lo solicitó. Esto en relación a la petición del candidato a la capital José María Tapia, quien aseguró que ya se había solicitado al **IEEQ** la organización de dos debates. "El formato fue establecido a través de lineamientos que los damos a conocer en una sesión pública, y todas y todos tener conocimiento de que estos diálogos serían a través de la vía virtual, lo que favorece llegar a más (...). Recordar que por ley solamente es en el tema de la gubernatura, dos debates de manera obligatoria", precisó. Sobre los hechos de agresiones denunciados, Grisel Muñiz recordó que solo se han recibido tres solicitudes de protección de candidaturas de los municipios de Huimilpan, Landa de Matamoros y Jalpan de Sierra, y refirió que el candidato panista a la presidencia municipal de Cadereyta de Montes no ha pedido protección por los hechos de agresión en El Rincón. (DQ 8)

https://www.diariodequeretaro.com.mx/elecciones-2024/debates-solo-son-por-gubernatura-ieeq-11840634.html

IMPRESIÓN DE BOLETAS

APRUEBA IEEQ IMPRESIÓN DE 4.1 MILLONES DE BOLETAS PARA LA JORNADA DEL 2 DE JUNIO

*El Instituto hizo un llamado a las fuerzas políticas para asumir la corresponsabilidad en el proceso y que en las campañas prevalezcan las propuestas, la civilidad y el diálogo. El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la impresión de 4 millones 102 mil 446 boletas para las elecciones de diputaciones locales y los 18 ayuntamientos en la jornada electoral del próximo 2 de junio en la entidad. El número de boletas garantiza el voto a un millón 889 mil 053 personas inscritas en la lista nominal del estado y aquellas que el día de la jornada se encuentren transitoriamente fuera de su sección electoral o distrito, así como a quienes ejerzan la representación de los partidos políticos nacionales, local y candidaturas independientes en un total de 3 mil 138 casillas. En sesión extraordinaria, el órgano colegiado autorizó al personal del Instituto que podrá realizar la entrega de las boletas a las personas titulares de las Presidencias y Secretarías Técnicas de los 27 Consejos Distritales y Municipales. Previamente, en sesión ordinaria, el máximo órgano de dirección aprobó el Procedimiento Operativo de Voto Anticipado, que contempla tres etapas: actividades previas a la votación anticipada, periodo de votación anticipada y posterior a la votación anticipada; lo anterior, a fin de garantizar el voto de 98 personas registradas en la lista nominal y que solicitaron esta modalidad de voto. Asimismo, se presentó el informe sobre la captura cuantitativa de la información en el Sistema "Candidatas y Candidatos, Conóceles"; al momento de la sesión, la plataforma contaba con un avance del 66% en la publicación de datos curriculares y de identidad de 412 candidaturas locales: 302 a diputaciones y 110 a la titularidad de las 18 presidencias municipales. En materia de encuestas, sondeos, conteos rápidos y encuestas de salida en el Proceso Electoral Local 2023-2024, el secretario ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro informó que, en el periodo del 23 de marzo al 20 de abril del presente año, se remitieron cinco estudios de tres casas encuestadoras sobre preferencias electorales para las presidencias municipales de Corregidora, El Marqués, Querétaro y San Juan del Río. También fueron presentados el segundo informe parcial de actividades del Comité Técnico Asesor del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), el informe sobre el reclutamiento y selección de las personas que operarán este programa, así como el informe de la Secretaría Ejecutiva. En su informe de actividades, la consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez destacó la colaboración interinstitucional en materia de seguridad, para la promoción del voto informado y el registro de candidaturas. Con relación a los 'Diálogos a las Presidencias Municipales 2024', el presidente de la Comisión Transitoria Daniel Dorantes Guerra reconoció la labor del personal del Instituto responsable de esta actividad y los ocho medios de comunicación que han transmitido los ejercicios democráticos, los cuales contribuyen al voto libre e informado. Además, reiteró la invitación a partidos políticos y candidaturas para que participen en los Diálogos. El consejero Carlos Ruben Eguiarte Mereles dijo que, a través de estos ejercicios, el Instituto aporta













un valor agregado al proceso electoral y facilita a la ciudadanía el conocimiento de las candidaturas, así como de sus propuestas. Por otra parte, a 11 días del inicio de las campañas electorales locales y a 36 días de la jornada comicial, la consejera presidenta hizo un llamado a todas las fuerzas políticas para realizar sus actividades proselitistas de manera propositiva, con civilidad, privilegiando el diálogo, la inclusión y el intercambio de ideas de manera pacífica. "Les invito a que hagan extensivo este llamado a sus candidaturas, militantes, simpatizantes y brigadistas, es una corresponsabilidad que este proceso se desarrolle en un ambiente armónico", señaló. Indicó que, desde el ámbito de competencia del Instituto, se mantendrá la vinculación permanente y la coordinación efectiva con las autoridades en materia de seguridad en el marco del proceso electoral. En las sesiones también se contó con la participación de las consejeras Rosa Martha Gómez Cervantes, Karla Isabel Olvera Moreno y María Pérez Cepeda; el consejero José Eugenio Plascencia Zarazúa; así como las representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, Adolfo Camacho Esquivel del PRD, Jorge Alberto Llamas Blanco de MC, Iván Reyes Barroso del PVEM, José Fernando Ramos Gutiérrez del PT y Ma. Concepción Herrera Martínez de QS.

https://queretanizate.com/queretaro-aprueban-impresion-de-4-1-millones-d-boletas-para-elecciones/

https://vocessjr.com/aprueba-ieeq-impresion-de-4-1-millones-de-boletas-para-la-jornada-del-2-de-junio?preview=true&frame-nonce=7548e4d5da

CAEL Y SEL

EMITE IEEQ TERCERA CONVOCATORIA PARA SUPERVISORES/AS Y CAPACITADORES/AS ASISTENTES ELECTORALES

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) aprobó la emisión y difusión de la tercera convocatoria permanente para la ciudadanía interesada en participar en el procedimiento de reclutamiento, selección y contratación de Supervisores/as Electorales y Capacitadores/as Asistentes Electorales Locales para el Proceso Electoral Local 2023-2024. La convocatoria prevé dos periodos; el primero de ellos, con las siguientes fechas: 1 al 7 de mayo: difusión de la convocatoria, registro de las personas aspirantes, inducción y revisión documental; 9 de mayo: exámenes de conocimientos, habilidades y actitudes; 11 de mayo: entrevistas y 12 de mayo: designación. Por lo que respecta a los requisitos que deberán cumplir las personas aspirantes, se contemplan los mismos requerimientos solicitados en la primera y segunda convocatoria, los cuales pueden consultarse en la página ieeq.mx. La consejera Karla Isabel Olvera Moreno señaló la importancia de la tercera convocatoria, a fin de garantizar el óptimo desempeño de los Consejos Distritales y Municipales, así como los procedimientos en los que intervienen las personas capacitadoras asistentes electorales, como la recolección de paquetes el día de la jornada electoral. De igual manera, el consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles refirió que la emisión de la convocatoria se fundamenta en la normatividad aplicable y una consulta realizada al Instituto Nacional Electoral (INE), con el objeto de asegurar el adecuado desarrollo del proceso electoral. La consejera María Pérez Cepeda consideró que este tercer llamado a la ciudadanía es pertinente, a efecto de contar con una lista de reserva suficiente para llevar a cabo las tareas de capacitación y asistencia electoral. El consejero Daniel Dorantes Guerra indicó que la ampliación de la convocatoria para el reclutamiento de personas capacitadoras es un escenario nacional, por lo que la determinación del Consejo General debe generar certeza a la ciudadanía. El secretario ejecutivo, Juan Ulises Hernández Castro, informó que derivado de las dos primeras convocatorias se tuvieron mil 608 personas postuladas, de las cuales 605 fueron designadas y 471 se encuentran en la etapa de examen. En otro tema, el órgano superior de dirección resolvió la solicitud de sustitución de la persona suplente de la tercera fórmula de la lista primaria de candidaturas a diputaciones por el principio de representación proporcional presentada por el partido político local Querétaro Seguro. A la sesión extraordinaria asistieron la consejera presidenta Grisel Muñiz Rodríguez, la consejera Rosa Martha Gómez Cervantes, el consejero José Eugenio Plascencia Zarazúa y las representaciones de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Carlos Daniel Luna Rosas de Morena y Christopher Servín Herrera de QS.













https://www.sinpermisoqro.mx/emite-ieeq-tercera-convocatoria-para-supervisores-as-y-capacitadores-as-asistentes-electorales/

AÚN FALTA AL IEEQ CUBRIR 898 PUESTOS PARA ELECCIÓN

Por Carlos Uriegas

El IEEQ sigue trabajando con el objetivo de cubrir los 898 puestos que se necesitan para la operación electoral, cifra que quieren completar, además de contar con un número importante de personas como reserva, informó Grisel Muñiz, Consejera Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. "No estamos preocupados, estamos trabajando para que en Querétaro se cuente con la totalidad, y que se tenga con una lista de reserva de funcionarios, no nos tiene preocupados, estamos ocupados para cumplir con la cifra", expresó la Maestra Grisel Muñiz. Grisel Muñiz explicó que este 28 de abril se emitió la tercera convocatoria y de la segunda convocatoria se llevarán a cabo 471 exámenes para los capacitadores y supervisores electorales "Al día de hoy ya tenemos 605 destinados. Nuestro objetivo es contar con una amplia lista de reservas, más allá de a cubrir los 898 y tener una lista de reservas ya que por el periodo corto de contratación sabemos que pudiera haber cierta deserción, pero obedece también a que en Querétaro es uno de los estados con menor índice de desempleo, uno de los factores que hemos detectado por lo que no se ha cumplido con el número en la primera convocatoria, pero hay estados que llevan ya seis convocatorias", explicó. La convocatoria prevé dos periodos; el primero de ellos, del 1 al 7 de mayo con la difusión de la convocatoria, registro de las personas aspirantes, inducción y revisión documental; el 9 de mayo se aplicarán exámenes de conocimientos, habilidades y actitudes, el 11 de mayo serán las entrevistas y el 12 de mayo se hará la designación. La Consejera Presidenta del IEEQ recordó que el padrón electoral en el estado es de 1 millón 900 mil ciudadanos, se imprimirán 4.1 millones de boletas electorales y hay 20 mil 902 jóvenes que podrán votar por primera vez. Sobre el tema de seguridad Grisel Muñiz, reconoció que se tienen hasta el momento tres solicitudes en materia de seguridad por parte de los candidatos, los cuales han solicitado protección, pero aclaró que no puede dar los nombres, aunque sí dijo que estas solicitudes provienen de Huimilpan, Landa de Matamoros y Jalpan de Serra. (PA principal y 4, EUQ 3)

https://plazadearmas.com.mx/buscan-cubrir-vacantes-para-jornada-electoral/

PARTICIPACIÓN ELECTORAL

PREVÉN PARTICIPACIÓN DEL 60% EN VOTACIÓN

El IEEQ estima poco más de un 60% de participación electoral el próximo 2 de junio, de acuerdo con el histórico de participación durante las elecciones en años pasados, indicó Grisel Muñiz, presidenta del IEEQ. Recordó que Querétaro es uno de los tres estados con mayor participación por encima de la media nacional y detalló que desde los procesos electorales de 1997 al 2021 el porcentaje de participación promedio ha sido del 61.48%. En rueda de prensa, recordó que Querétaro es uno de los tres estados con mayor participación por encima de la media nacional y detalló que desde los procesos electorales de 1997 a 2021 el porcentaje de participación promedio ha sido del 61.48%. "Nuestro reto, más que un reto es justamente el que busquemos que este porcentaje se mantenga o incremente. Estimamos, estamos buscando que sea del 60% para arriba, recuerda que el 14 de una elección concurrente justamente se incrementa; el proceso en el 21 fue del 51.73, en el 18 que fue una elección concurrente el 62.80, por lo que estamos buscando que sea el 60%", añadió. Además, refirió que en este proceso electoral tendrá oportunidad de participar más de los 20 mil 900 jóvenes, aunque reconoció que uno de los motivos por los que no participan en el estado en el que vive es porque no cambian su credencial de elector. Por ello, en conjunto con la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), comenzó la distribución de 8 mil manteles en restaurantes, como parte de una campaña de promoción del voto en la entidad, a la cual se sumará una rodada por la democracia y otras acciones como información impresa en los recibos de agua de la CEA y Japam en San Juan del Río para invitar a la ciudadanía a votar. "Llamar a la ciudadanía invitarles a utilizar esta gran fortaleza que se tiene porque hoy hay condiciones para salir a votar, nuestro objetivo es hacer ya ese llamado cercano para que acudan a votar y recuerden que este 2 de junio es hora de votar en Querétaro", señaló la consejera presidenta del IEEQ. Rosalinda Hernández Rosiles, presidenta de Canirac, indicó que el













fin de semana pasado comenzaron a distribuirse las manteletas en 20 restaurantes, inicialmente, y adelantó que el 2 de junio se lanzarán campañas de promociones y descuentos para quienes hayan votado. Destacó que el objetivo es que el más de un millones 899 mil personas con derecho a votar participe en la jornada electoral, como parte del proceso electoral. "Para incentivar el voto, el gremio Canirac Querétaro estará ofreciendo algunos descuentos y promociones en los diferentes restaurantes, estaremos publicando en nuestras páginas, en las redes sociales; cuando lleguen a restaurantes afiliados a la cámara esta promoción va a ser válida solamente el 2 de junio mostrando su dedo de que acudieron a votar", explicó. (DQ 8)

QUERÉTARO VIVIRÁ LA ELECCIÓN MÁS GRANDE DE SU HISTORIA

Por Nayeli Hernández

Así como en el país, Querétaro vivirá en este año la elección más grande de su historia al registrar un millón 899 mil 53 personas registradas en la Lista Nominal de Electores como en lo que representan incrementos del 9.4% con respecto a la elección de 2021 y del 19.9% con respecto a 2018. La consejera presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Núñez Rodríguez, refirió que se trata de la elección más grande justamente por el número de ciudadanos que podrán ejercer su voto el próximo 2 de junio en la entidad pues, comparativamente con la elección anterior; en esta ocasión votarán 163 mil 653 personas más que en 2021, y 316 mil 100 personas más que la elección presidencial anterior. La lista nominal de este año representa además una cobertura del 99.89% con respecto al Padrón Electoral, una cobertura mayor en 98.85% que se tuvo en 2021 y por arriba del 99.71% que si tenía en 2018. "Efectivamente se trata de la elección más grande por el crecimiento en cuanto al tema del padrón electoral y de nuestra lista nominal, recordar que esos cortes se llevan a cabo por parte del Instituto Nacional Electoral, que es el que tiene esta facultad Y actualmente nos realiza nominal está en un millón 900 mil ciudadanos, esto habla de crecimiento que por supuesto que se tuvo, Como la habíamos mencionado en fechas anteriores, para esta lista nominal se estarán imprimiendo 4.1 millones de boletas", explicó. Prefiero que la elección pasada se tuvo una participación ciudadana del 51.73%, mientras que en 2018 la participación fue de 62.80%, lo que precisó, coincide con la tendencia en el estado de registro de mayores niveles de votación en los años que se elige el presidente o la presidenta de la República. Además, resultó que Querétaro se ubica entre las tres entidades con los mayores niveles de participación ciudadana en el país. De ahí que se estima para que este año la participación estará también por arriba del 60%. A lo que lo anterior, destacó, se suma el hecho de que en esta ocasión votarán por primera ocasión 20 mil 903 jóvenes entre 18 y 20 años de edad. Cabe recordar que este segmento poblacional, históricamente registra una participación superior debido a que es su primera experiencia en las urnas. "Estimamos y estamos buscando que sea del 60%, esto por los indicadores que tenemos como recordar que por detrás de una elección concurrente justamente se incrementa Y entonces estamos esperando por lo menos mantenemos punto en el proceso de 2021 fue de 51.73% (la participación), en 2018 que fue una lección concurrente como fue de 62.80%, por lo que estamos buscando que sea del 60%", estimó. (NQS 2)

INFORMACIÓN ELECTORAL

CONSOLIDAN MONITOREO DE JORNADA ELECTORAL

El INE, San Juan del Río recopilará y capturará la información que se desarrolle el día de las elecciones mediante el SIJE. El presidente del consejo distrital 02, Luis Lagunes informó que este sistema se implementa el día de la contienda electoral para monitorear su comportamiento, por lo que desde temprana hora es cuando se comienza con la instalación de las casillas electorales, es cuando se empieza con el monitoreo. (ESSJR 3)

EXPONEN ACTIVISTAS DE QUERÉTARO A CANDIDATURAS Y FUNCIONARIOS QUE NO CUMPLIERON COMPROMISOS

Las integrantes de Adax Digitales presentaron un informe sobre el cumplimiento de compromisos firmados por excandidatos en las elecciones de 2021 en materia de perspectiva de género y violencia digital y que resultaron ganadores. (...) Según sus datos, el gobernador Mauricio Kuri firmó cinco compromisos, de los cuales se avanzó en el protocolo de atención a la violencia digital para las mujeres, se estableció un convenio

Coordinación de Comunicación Social 9













entre el Instituto Queretano de las Mujeres y Adax Digitales para implementar el protocolo este año, y se inició la capacitación del personal del IQM para apoyar a las mujeres en procesos jurídicos. (ADN)

PIDEN NO PARTIDIZAR TEMA DEL AGUA

El Consejo Consultivo del Agua hizo un llamado a no partidizar la llamada Agenda Azul, encaminada al medioambiente; por el contrario, solicitó que la conozcan y se suscriban. La presidenta Katia Reséndiz informó que algunos partidos políticos se han acercado para sumarse. Por ello, pidió que no se lucre con el tema ni se infunda miedo en la población. (AD 1 y 5)

SIETE PERSONAS SE DISPUTAN LA PRESIDENCIA MUNICIPAL DE PEDRO ESCOBEDO

Son siete personas las que contienden por el cargo de presidente municipal en Pedro Escobedo, Querétaro, en el proceso electoral local. De los candidatos que contienden por el cargo en dicho municipio, cuatro son mujeres y tres son hombres, Mercedes Ponce, Natalia Silva, Miguel Ruiz, María Romero, Juan Nava, Perla Alcántara y René Arcila. (CQRO 7)

SIENTEN PARTIDOS DERROTA EN PEÑAMILLER Y CON ARTIMAÑAS BUSCAN CONFUNDIR AL ELECTORADO

En el ánimo de confundir a las y los votantes en Peñamiller, es que se han unido como nunca en la historia los partidos políticos que no logran permear en el electorado. Y es que las fuerzas políticas Movimiento Ciudadano, PT, Morena y Partido Verde, sabiéndose perdidos apenas a 15 días de iniciada la campaña, han interpuesto una apelación ante el árbitro electoral con argumentos faltos de contundencia y sin razón aparente alguna. (Voz imparcial)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

FELIFER MACÍAS DESTACA DESEMPEÑO DE XÓCHITL GÁLVEZ EN EL DEBATE PRESIDENCIAL

Felipe Macías, candidato a la alcaldía de Querétaro por la coalición "Fuerza y Corazón por México", elogió la actuación de Xóchitl Gálvez durante el reciente debate presidencial. Mostró un desempeño destacado, particularmente en sus intercambios con Claudia Sheinbaum, candidata de la coalición liderada por Morena. (Rotativo)

FELIFER MACÍAS PROMETE INTERNET GRATUITO Y MEJORAS EN CONDOMINIOS DE QUERÉTARO

Felifer Macías, candidato a la presidencia municipal de Querétaro por la coalición PAN-PRI-PRD, lanzó una serie de promesas centradas en el apoyo a programas sociales. Al avanzar en su tercera semana de campaña. Esta iniciativa incluirá la provisión de internet gratuito, la creación de infraestructuras deportivas, la rehabilitación de áreas verdes, así como la instalación de cámaras de seguridad, luminarias, alarmas, cercas, pintura y la mejora de vialidades y paneles solares. (N 1)

NO MÁS CONCESIONES NI USOS DE SUELO

Con la proclama de "orden, orden y orden..." sintetiza Felipe Fernando Macías su plan de gobierno, para el cual también anuncia el compromiso de no otorgar ninguna concesión de servicios públicos, de revisar a fondo lo que funciona y lo que no de la actual administración, así como contener el crecimiento urbano desordenado con el freno a los cambios de uso de suelo. (DQ 7)

CORREGIDORA TIENE MUCHOS RETOS EN TEMAS PRESUPUESTALES, RECONOCE 'CHEPE' GUERRERO

El candidato a la presidencia municipal de Corregidora por el PAN, Josué Guerrero no descartó la posibilidad de ampliar el presupuesto a través de un empréstito, en caso de obtener el triunfo el 2 de junio; lo anterior, con la finalidad de hacer frente a proyectos de mayor presupuesto. Esto es como es el caso de infraestructura sanitaria y drenaje, en zonas con problemas de inundación como es El Pocito, Tejeda y El Pueblito. (ADN)













MEJOR MOVILIDAD PARA LA PIEDAD: RODRIGO MONSALVO

El candidato del PAN a la presidencia municipal de El Marqués, Rodrigo Monsalvo realizó un recorrido por las calles de La Piedad, donde mencionó que uno de sus principales compromisos en estas localidades será continuar invirtiendo en obra pública para el desarrollo de las mismas. Durante un mitin en Villas La Piedad, destacó que una de las prioridades para su administración, será mejorar la conectividad y fluidez del tránsito de los vehículos que atraviesan la carretera estatal 210, pues buscarán modernizar esta vialidad con puentes y pisos a desnivel. (NQS 1 y 5)

SAN JUAN DEL RÍO GANA SI APOYAMOS LA ECONOMÍA

Para apoyar la economía familiar, se brindarán más apoyos educativos, se establecerá un acelerador de negocios sanjuanenses, se brindarán créditos a la palabra para las mujeres y se invertirán otros mil 500 mdp en obra social, anunció el candidato del PAN a la presidencia municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera. (NQS 6)

FIRMAN LUPITA MURGUÍA Y AGUSTÍN DORANTES "PACTO POR LA PRIMERA INFANCIA"

Los candidatos al senado por la Coalición "Fuerza y Corazón por México", Lupita Murguía y Agustín Dorantes, firmaron el pacto por la primera infancia en aras de sumar esfuerzos desde el senado, por el interés superior de la niñez. Al atender esta convocatoria de Asociaciones y Fundaciones que trabajan temas de derechos de la niñez, resaltaron la necesidad de llevar estos compromisos a la Cámara alta, pues en la actualidad, de todo el presupuesto federal que se destina para niños y adolescentes, solamente un 7% incide en favor de la primera infancia, es decir, de los 3 a los 5 años. (NQS 1)

AFIRMA AGUSTÍN DORANTES QUE XÓCHITL GÁLVEZ GANÓ EL DEBATE PRESIDENCIAL

El candidato al senado por el PAN, Agustín Dorantes, aseguró que Xóchitl Gálvez sí ganó el debate presidencial. Al igual que lo hizo la candidata presidencial de su partido, también secundó el discurso en el sentido de asegurar que Claudia Sheinbaum miente. (ADN)

MURGUÍA Y DORANTES SE REÚNEN CON EL CONSEJO EDITORIAL DE AD COMUNICACIONES

Se realizó el tercer conversatorio de AD Comunicaciones rumbo a las Elecciones 2024. En esta ocasión, los miembros del consejo dialogaron con Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, fórmula al senado de la coalición Fuerza y Corazón por México. (AD 1 y 3)

DORANTES EN CONTRA DE PENALIZAR ABORTO

El candidato a la presidencia por la coalición Fuerza y Corazón por México (sic), Agustín Dorantes, sostuvo una reunión este fin de semana con laicos y con representantes de la Diócesis de Querétaro, con quienes, dijo, refrendó su compromiso en torno al tema de la defensa de la vida. (PA 11)

OUERÉTARO ES EFECTO DE SUS BUENOS GOBIERNOS

Agustín Dorantes, candidato a senador por la coalición Fuerza y Corazón por México defendió la presencia del ex gobernador Francisco Domínguez en estos tiempos de campaña, señaló que forma parte de los ex gobernadores que construyeron lo que Querétaro es hoy y es por eso por lo que son bien recibidos en las calles. (NQS 7)

PRI

TRABAJO EN EQUIPO, DICE MONTES

El exgobernador José Calzada se sumó a la campaña del candidato a la presidencia municipal de Colón, Manuel Montes, por quien pidió a la gente que se unan para continuar impulsando la seguridad y el progreso de la localidad. Montes Hernández es postulado como candidato por los PAN, PRD y PRI, lo que destacó Calzada Rovirosa como un ejemplo de integración y equipo. (DQ 7)













MC

PALOMA ARCE CRITICA USO DE PRESUPUESTO EN REPARACIÓN DE VIALIDADES

"Llueve y se inunda, han pasado administraciones y seguimos viendo calles intransitables por falta de pavimentación", expresó Paloma Arce, candidata por Querétaro Seguro a la presidencia municipal de Querétaro. De igual modo, aseguró que las calles están llenas de baches y se tornan peligrosas por falta de iluminación, de acuerdo con los recorridos que ha realizado en distintas zonas de la capital del estado. (CQRO 7)

PVEM

LISTAS LAS PROPUESTAS DE CAMPAÑA DE CHEMA TAPIA

Durante su segunda semana de campaña, el candidato de Morena, el Partido Verde Ecologista de México y el Partido del Trabajo a la alcaldía de Querétaro, José Tapia, afirmó que de ganar la contienda electoral impulsará un programa de caminos comunitarios de la mano de las y los habitantes de Santa Rosa Jáuregui para generar mejores condiciones de movilidad, garantizar el suministro de agua y brindar seguridad a la zona. (Fórmula Noticias)

DECLARACIÓN 5 DE 5 PONE 'NERVIOSO' A CHEMA TAPIA

Chema Tapia ha pospuesto la entrega de su declaración patrimonial, conocida como "declaración 5 de 5", hasta el próximo jueves a las 11 a.m., a pesar de haber prometido inicialmente que sería hoy (ayer). La entrega se realizará ante la rectora de la UAQ, y se espera que incluya detalles sobre sus dos terrenos en el fraccionamiento El Campanario, valorados en unos 40 mdp, su casa remodelada en el mismo fraccionamiento, un fondo de inversión con 18 restaurantes, y una residencia en Acapulco. (DQ 11)

UAQ DECIDIRÁ EN QUÉ PLATAFORMA PUBLICARÁ SU 5 DE 5, DICE CHEMA TAPIA

José Tapia, candidato a la presidencia municipal de Querétaro por Morena, PT y el PVEM, declaró que será el próximo jueves cuando acuda con la rectora de la UAQ, Silvia Amaya, para entregarle su 5 de 5, y al ser cuestionado sobre si esta será pública, aseveró que será la propia universidad la que decida la plataforma para darla a conocer. (CQRO 6)

SE VAN DOS "GALLOS" DE QUERÉTARO SEGURO CON CHEMA

Dos aspirantes de Querétaro Seguro se sumaron al proyecto del candidato común de Morena, PT y PVEM a la presidencia municipal de Querétaro, "Chema" Tapia. Gustavo Batalla, abanderado a diputado local por el distrito 3, y Bonifacio Hurtado, contendiente a diputado por el distrito 4 local, renunciaron a la candidatura y su militancia para sumar su apoyo al proyecto de Tapia, pues aseguran que su ahora expartido apoya al PRIAN. (EUQ 5)

SEGURIDAD Y SALUD SERÁN PRIORIDADES

Juan Guzmán, candidato del PVEM a la alcaldía de Huimilpan, aseguró que, de conseguir la reelección, dará continuidad a estrategias prioritarias en materia de seguridad y salud, además de que garantizó que en su administración no existirá la discriminación. (NQS 6)

PROPONE ASTUDILLO REFORZAR SEGURIDAD

El candidato de la coalición "Sigamos Haciendo Historia" a la diputación federal del 2° distrito, Ricardo Astudillo, afirmó que una de las propuestas que ha planteado es gestionar recursos provenientes de la federación para que sean invertidos en tecnologías que permitan reforzar la seguridad de los municipios de San Juan del Río y Amealco. (ESSJR 5)













MORENA

CONTUNDENTE TRIUNFO DE CLAUDIA SHEINBAUM P.

Al hacer un balance sobre el segundo debate presidencial, organizado por el INE, Santiago Nieto, candidato de Morena-PT-PVEM, y Pueblito Rangel, su compañera suplente, coincidieron en declarar a Claudia Sheinbaum como la ganadora de dicho evento. (NQS 2)

SANTIAGO NIETO SE PRONUNCIA A FAVOR DE EVALUACIÓN DEL SISTEMA EDUCATIVO

Santiago Nieto, candidato de Morena al senado, se pronunció a favor de la evaluación del sistema educativo en México, sin embargo, evitó alguna postura ante el riesgo de que México quede fuera de la prueba PISA 2025. Enfatizó que su postura estará en coincidencia con la postura de la candidata presidencial, Claudia Sheinbaum, para fortalecer todos los mecanismos de evaluación de los procesos educativos. (ADN)

SANTIAGO NIETO PROPONE MEDIDAS PARA FORTALECER LOS DERECHOS DE LA NIÑEZ EN MÉXICO

Santiago Nieto, candidato al senado por Morena, presentó una serie de iniciativas enfocadas en mejorar los derechos y el bienestar de los niños, niñas y adolescentes en México. Una de las propuestas clave es la creación de un registro nacional de identificación obligatorio para menores. (NQS 1)

LA MOVILIDAD ES UN DESORDEN EN SIR

La movilidad de San Juan del Río es un eje prioritario y ante un escenario de crecimiento desordenado que en los últimos nueve años ha generado problemáticas, tanto para los usuarios del transporte público como para los operadores, se hace necesario replantear el tema de la movilidad y plantear un nuevo enfoque para proyectar una dinámica favorable para los usuarios, señaló Juan Alvarado candidato de Morena, PT y PVEM a la presidencia municipal de San Juan del Río. (NQS 6)

CANDIDATOS DE MORENA PRESENTAN SUS PROPUESTAS ANTE ALUMNOS DE LA ANÁHUAC

Los candidatos de Morena acudieron a la Universidad Anáhuac donde presentaron diversos proyectos de reforma que les permita atacar problemas en movilidad, seguridad y agua, así como educación y la evolución política. Santiago Nieto, candidato al Senado de la República, presentó el proyecto de la Cuarta Transformación, el cual surgió desde la desigualdad social, ya que el 60% de la población tiene una vulnerabilidad económica. (ADN)

FEUQ ACUSA A SANTIAGO NIETO DE "VULNERAR" A LA UAQ

Ari Pérez, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro, acusó al candidato al senado por Morena, Santiago Nieto de vulnerar a la UAQ al realizar un evento de corte proselitista en las inmediaciones de la casa de estudios. (NQS 5)

<u>PT</u>

REPLICAR CEDIS EN EL MARQUÉS

Luz Pérez, candidata del Partido del Trabajo a la presidencia municipal de El Marqués, propuso replicar el modelo nacional de los CENDIS en la demarcación, con el fin de brindar a madres trabajadoras un lugar seguro para dejar a sus hijos, en el que además reciban educación. (NQS 5)

<u>os</u>

POR DIVERSOS ACTOS DE CORRUPCIÓN, LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL DE COLÓN SERÁ DEMANDADA ANTE FISCALÍA: HUGO CABRERA

El candidato de Querétaro seguro a la presidencia municipal de Colón, Hugo Cabrera, anunció una serie de denuncias que presentará ante la fiscalía especializada en combate a la corrupción, señalando presuntos malos manejos financieros y uso indebido de programas públicos con fines electorales. (Regronexion)













NOTAS PRINCIPALES

DQ: NO MÁS CONCESIONES NI USOS DE SUELO

Rescataría servicios públicos, control del crecimiento y del ambulantaje.

N: GARANTIZAR EL ABASTO

El agua no se privatiza, se garantiza el derecho de tenerla: CCAEQ.

PA: LLAMA KATIA A NO POLITIZAR LA SEQUÍA

Propone Reséndiz a los candidatos a puestos de elección popular no aprovechar la escasez hídrica y convertir el problema en factor de unidad.

CQRO: FIRMAN MURGUÍA Y DORANTES PACTO POR LA PRIMERA INFANCIA

Los candidatos de la coalición Fuerza y Corazón por México al senado Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes se comprometieron a trabajar para reducir la pobreza y la desnutrición crónica.

P: AVANZA 25% LA LIMPIEZA DEL RÍO QUERÉTARO EN SU PRIMERA ETAPA

El Consejo Consultivo del Agua informó que la eliminación de contaminantes orgánicos es satisfactoria luego de la intervención que se realizó; se espera que en enero del 2025 el avance llegue al 80%.

INFORMACIÓN GENERAL

BAJA 11% LA CANTIDAD DE MENORES EN EL ESTADO

En 20 años disminuyó la población infantil en el estado, revelan cifras del INEGI. La población infantil, de cero a 14 años, el estado representa 25% del total de los habitantes del estado, de acuerdo al último censo del 2020 El porcentaje ha bajado en los últimos años, pues en el 2000 representaban 36% para el 2010 eran 30% y en el 2020 agruparon el 25% de los habitantes. (EUQ 6)

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

CORRETIZA. Hace una semana fue desconocido por la militancia de Morena y ahora hasta salió corriendo del tianguis de Paseo de El Marqués el candidato a alcalde Jorge Lomelí Noriega. El experto en campañas, mas no en triunfos, realizaba un recorrido cuando le salió al paso Ana, lideresa de ese tianguis a quien meses antes prometió apoyos y trámites para su gremio. La lideresa lo encaró y le reprochó por sus olvidos, ya que Lomelí nunca regresó a cumplir sus compromisos, y a continuación el candidato prefirió huir a toda prisa según él para salvar el físico de una supuesta "agresión". No obstante, en los videos solo se aprecian rechiflas y abucheos, sin violencia. ROCK. Tarde, pero en San Juan del Río ya se sumó otro candidato a la contienda por la alcaldía: Juan Rock es el abanderado del partido Querétaro Seguro y ya hasta tiene espectaculares. Sus leales afirman que viene "con todo" para ser una opción real en los 30 días que restan de campaña con recorridos, reuniones y mucho "aire". TRES. No es la primera contienda de Juan Rock, en otras votaciones ha sido muy competitivo y su misión ahora es convertir la disputa por San Juan del Río en cosa de tres ante el alcalde Roberto Cabrera Valencia y el morenista Juan Alvarado, combatido desde su propio partido. El miércoles será su banderazo. (DQ)

APRENDIZAJE CENTRADO EN LOS NIÑOS

El aprendizaje centrado en los niños, reconoce sus potencialidades y los motiva a seguir haciendo preguntas y a buscar respuestas". recientemente quise volver a leer un pequeño libro de Stella Vosniadou, experta en educación y con reconocimiento internacional, que se titula Cómo aprenden los niños y en muy pocas páginas, nos recuerda a los maestros, los 12 principios que deben regir nuestro comportamiento si verdaderamente queremos generar aprendizajes significativos dentro del aula. Les recomiendo a todos los













maestros la lectura, porque no sólo enuncia el principio, sino que da ejemplos de cómo ponerlo en práctica en el aula. Yo solo voy a mencionar el principio que resalta la importancia de la participación individual y colectiva de los niños, como elemento indispensable para generar aprendizajes significativos; la vieja idea de que el maestro enseña y el alumno aprende, ya no es vigente. El aprendizaje centrado en los niños, reconoce sus potencialidades y los motiva a seguir haciendo preguntas y a buscar respuestas. Recordemos que las y los niños son el presente y el futuro de Querétaro ¡Felicidades! (DQ)

ADICCIONES Y MÁS...

Por Rebeca Mendoza Hasey

En días pasados algunos medios de comunicación han informado sobre el cierre en la capital de algunos Centros de Rehabilitación de Alcohólicos Anónimos (anexos), por lo que es importante aclarar que A.A. No tiene Centros de Rehabilitación, A.A. son grupos de personas que sesionan diario hora y media y que se mantienen con sus propias contribuciones. En el municipio de Querétaro hay 73 grupos con cerca de 1500 miembros, de los cuales casi 1200 son hombres y cerca de 200 son mujeres. Los Centros de Rehabilitación que existen en el país, todos son operados en su mayoría por rehabilitados, personas que comparten la problemática del alcoholismo y/o drogadicción entre otras adicciones y/o trastornos mentales. En estos Centros se proporciona un servicio con un costo económico, en los grupos de A.A. no hay un costo y mucho menos un internamiento. Los Centros de Rehabilitación hacen uso del hermosísimo programa de recuperación conocido como los 12 pasos, pero eso no los hace grupos de Alcohólicos Anónimos, los A.A. Tienen estatutos, normatividad, tradiciones, conocida entre ellos como Literatura, la cual los rige y no contempla el internamiento, abusos, excesos, ilícitos, etc. Al contrario, contempla cómo se debe llevar a cabo la trasmisión del mensaje así como el manejo de sus finanzas. Jamás un miembro de A.A. aclarara públicamente cualquier suceso que se suscite en relación a la agrupación porque sus tradiciones se lo impiden, ellos deben estar siempre en el anonimato y no estar en controversias públicas. En Querétaro estado hay en censo alrededor de 150 Centros de Rehabilitación de los cuales ninguno es un grupo de A.A. Por lo anterior, es importante que la autoridad gubernamental contemple en normatividad a los grupos de A.A. para su operación y obtención de documento oficial que los acredite, de lo contrario seguirán presentándose malos entendidos y lo peor, multas económicas a los GRUPOS por parte de la autoridad municipal por no tener licencia de funcionamiento. Tema que NADIE ha querido trabajar. (N)

ASTERISCOS

DENUNCIA. El candidato a la presidencia municipal de Cadereyta, Miguel Martínez Peñaloza, ya acudió a las instalaciones de la Fiscalía General del Estado en Cadereyta de Montes, para presentar la denuncia por los hechos ocurridos el jueves 25 de abril, en los cuales él y su equipo de campaña fueron agredidos por, presuntamente, simpatizantes de Morena. Martínez Peñaloza también les pidió a las autoridades electorales tomar cartas en el asunto y no dejar pasar por alto este tipo de incidentes, pues las agresiones pueden escalar. **REZAGOS.** De acuerdo con la diputada local, y candidata en busca de la reelección como legisladora, Ana Paola López Birlain, aseguró que el rezago en la discusión de las iniciativas pendientes se debe a que sus compañeros no le han dado el seguimiento correspondiente a sus iniciativas. Además, muchas de ellas no han sido consensuadas con la población para determinar su factibilidad. La diputada aseguró que, aunque varios diputados estén en campaña, no dejarán rezagos a la siguiente Legislatura. Veremos. (AD 14)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

SOLITO SE HA HECHO BOLAS... Que solito se ha hecho bolas el candidato de Morena, PVEM y PT a la presidencia municipal de Querétaro, José María Tapia, sobre su 5 de 5, pues, como dice una cosa, dice otra. Todo inició el 17 de abril, cuando Felifer informó que había presentado su declaración 5 de 5 en la UAQ. El mismo día, Chema Tapia dijo que también la presentaría, pero no ante la UAQ, y criticó a Felifer por hacerlo ante la UAQ: "Vamos a presentarla por la vía de transparencia adecuada en el estado y que genere esa conciencia ciudadana y no nada más política. (...) Yo lo que le pediría es que, en lugar de andar politizando por la universidad, que le pongan fecha a más debates". El 22 de abril, su coordinador de campaña, Marco Antonio León, aseveró: "Chema propone que no sea una vacilada y un engaño a la ciudadanía la presentación de todo lo que tiene que ver con el patrimonio de los candidatos; es un engaño llevarlo a la universidad en













sobre cerrado y lacrado con el texto: 'No se abra'; no, con eso me parece que ninguno de ustedes y ningún ciudadano puede saber realmente, cuál es el patrimonio". El 25 de abril, al ser entrevistado en TvUAQ, se le cuestionó sobre la compra, en enero de 2024, de dos inmuebles con un costo de 20 millones de pesos cada uno en El Campanario, lo cual confirmó y aseguró de nuevo que presentaría su 5 de 5, aunque no tenga obligación de hacerlo; ahí dijo que el lunes 29 estaría con la rectora, pero que el domingo la informaría públicamente. Ayer dijo que la presentará el jueves en la UAQ y que será esta la que decida en qué plataforma publicarla, a pesar de que la rectora declaró días atrás que les corresponde a los candidatos darla a conocer. Por lo visto el tema lo ha hecho titubear... LA 5 DE 5 DE FELIFER. Por cierto que, cabe subrayar, desde el lunes 22 de abril, el área de prensa de Felifer difundió la liga https://felifer.mx/, en la que puede consultarse completa su declaración 5 de 5. COMPROMISOS ADQUIRIDOS, HONOR COMPROMETIDO "El 24 de abril, candidatos a los diferentes puestos de elección popular, al entregarnos su Agenda Ambiental, adquirieron el compromiso de cumplirla, al hacerlo empeñaron su palabra, su nombre y su reputación; esperamos que sus agendas estén a la altura del cargo al que pretenden acceder y contengan soluciones con base en un diagnóstico de los graves problemas ambientales de Ouerétaro. No sería deseable que como candidatos ofrezcan una agenda ambiental y que una vez electos abandonen los compromisos ambientales que adquirieron, se convertirían en personas sin palabra, sin nombre y sin reputación", señaló la ambientalista América Vizcaíno. ¡Más claro, ni el agua! (CQRO 2)

BAJO RESERVA

EL EXGOBERNADOR JOSÉ CALZADA HACE PROSELITISMO EN COLÓN. El exgobernador priista José Calzada, nos cuentan, regresó este fin de semana a la escena electoral. Se le vio en Colón en un evento de campaña donde brindó su apoyo durante un mitin a Manuel Montes, quien, sin ser militante del tricolor, ha sido una carta impulsada por este partido desde hace tres años cuando ganó la elección en 2021. Don Manuel ahora recordemos va como candidato del PRI, PAN y PRD en busca de la reelección. La última encuesta publicada el 22 de abril por Tres Analítica, nos refieren, dice que Montes aventaja en las preferencias con 30.8% y en segundo lugar se ubica Nancy Uribe de Morena con 23.5%. CABRERA ABRE SU TERCERA SEMANA DE CAMPAÑA CON PROPUESTAS ECONÓMICAS. Ya encarrerado en la tercera semana de campaña, Roberto Cabrera, candidato del PAN a la presidencia municipal de San Juan del Río, nos dicen, mantiene el ritmo de reuniones, recorridos y propuestas con el que inició el pasado 15 de abril. Ayer lunes se reunió con integrantes de la CANACO, a quienes les presentó su propuesta de cómo continuar defendiendo la economía de ese municipio que es motor de Querétaro. Luego, sostuvo una serie de visitas a empresas; a Cabrera, nos refieren, le abren las puertas porque sabe construir, porque lo ven como el alcalde que puede mantener a San Juan por el buen camino, el de la prosperidad. (EUQ 2)

FUEGO AMIGO

Ricardo Astudillo Suarez candidato a diputado federal por el segundo distrito electoral bajo los colores de Morena, PT y Verde, partido que lidera en la entidad, recorre colonias y comunidades de San Juan del Río y Amealco con una agenda múltiple, en la que lo mismo ofrece promover más recursos de la Federación para atender los problemas urgentes de la población que poner énfasis en la solución a los asuntos ambientales, la crisis hídrica y el cuidado de las mascotas, En todos los puntos que visita atiende y escucha de cerca a los ciudadanos, El que sabe, sabe. (PA)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

HOY CAUSA POLÍTICA EN EXA 95.5 DE FM. Hoy es martes de Causa Política, la mesa de análisis de EXA 95.5 en Frecuencia Modulada conducida por Jaime Robledo con la participación de Pedro Pablo Tejeda y Sergio Arturo Venegas Alarcón, tres reconocidos analistas con los temas locales, a solo 33 días de las elecciones más grandes de la historia, en una de las primaveras más calientes. No se lo pierda. Inicia a las 2.30 pm. Agua y debate, en EXA sí nos late. (PA)













PLAZA DE ARMAS / EL PRESIDENTE VIO OTRO DEBATE

Por Sergio A Venegas Ramírez

Todo es del color del cristal con que se mira: Sabino. Niega Sheinbaum 36 cuestionamientos de Xóchitl. Cumplió 74 años el X Obispo Fidencio López Plaza. Debates de aspirantes al Senado serán en la UAO. Manuel Montes devolvió la gobernabilidad a Colón. NIÉGALO. Ese es el consejo que generalmente dan los "estrategas" o asesores a sus clientes, cuando buscan administrar un problema o crisis política, económica o social. Niégalo hasta que se cansen o hasta que surjan pruebas contundentes que te lleven a una nueva estrategia. Es la conseja de librito. La que han aplicado Morena y sus gobernantes. Culpa a los medios y al pasado. El asunto es que en los últimos diez o quince años, los escenarios han cambiado considerablemente y la llegada de las redes sociales con la internet, trajeron también la democratización de la información y modificaron los hábitos de consumo. Así, los jóvenes y, en general, las familias, tienen distintas fuentes de información y diversidad de opiniones, con posturas políticas que en ocasiones, chocan a la hora de la comida. Por eso, 12 horas después del debate presidencial, no sorprendió que el presidente Andrés Manuel López Obrador dijera que el ejercicio organizado por el INE, le había gustado mucho, a diferencia del anterior. Y seguramente le gustó porque en este sí lo defendió la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum. "Vamos muy bien, vi el debate ayer, me gustó mucho, mucho, mucho. Y, si siguen así las cosas, va a ganar México", expresó López Obrador en su conferencia matutina. Le gustó porque Sheinbaum se la pasó asegurando que en caso de ganar, habrá continuidad de la llamada cuarta transformación y del mejor gobierno que ha tenido México, según ella. "Estuvo muy bien el debate, estamos bien, de buenas. No hubieron groserías, algunas cosas ahí menores, pero muy bien, vamos muy bien", declaró el presidente, quizá porque su candidata desestimó investigar las acusaciones por el presunto enriquecimiento ilícito de sus hijos Andy, Boby y José Ramón. Tampoco el sobreprecio en la refinería de Dos Bocas ni en el AIFA. Nada. Borrón y cuenta nueva. Presenta tu denuncia, le contestó Sheinbaum a Xóchitl la noche del domingo, sellando así el pacto de impunidad transexenal ante los 36 cuestionamientos lanzados por la panista. Todos los negó Claudia. "La candidata de las mentiras sí recibió durante la pandemia un financiamiento, voy a subir a las redes de lo que consta, mientras millones de pequeñas empresas tuvieron que cerrar, cerraron durante la pandemia un millón y medio de pequeñas empresas. Y también voy a subir a mis redes el cómo se perdieron 20 mil empleos con datos oficiales del Seguro Social", afirmaba Gálvez mientras Sheinbaum negaba con la cabeza. La ex Jefa de Gobierno capitalino reviró. Acusó a la hidalguense de haberse beneficiado de su cargo como titular de la Comisión Nacional de Pueblos Indígenas, durante el Gobierno de Vicente Fox, para hacerse de 17 "contratos millonarios". Indicó que este es un modus operandi de Gálvez porque, afirmó, también lo hizo cuando fue Jefa Delegacional de Miguel Hidalgo y como senadora. "Cada vez que es servidora pública o funcionaria pública, se sirve del poder público. Eso es justamente lo que ya no quiere el pueblo de México", dijo. Gálvez contestó que la empresa que obtuvo esos contratos es legal y paga impuestos y asestó a la morenista que lo que es ilegal es que su ex marido, Carlos Imaz, haya recibido dinero del empresario Carlos Ahumada. "Esta foto de su ex marido robando dinero, eso sí es un delito; los míos son contratos legales", sostuvo, mientras mostraba la fotografía en la que se ve a Imaz recibir una bolsa llena de dinero. Ambas exhibieron sus miserias ante la nación, en horario estelar y a través de TV, radio y plataformas digitales. Pero el presidente de México parece que vio otro debate en el que no hubo groserías. "Y ya falta nada más un debate. Estamos a un mes de las elecciones más importantes, en cuanto a los cargos que se van a elegir, y todo está en santa paz, eso es lo más importante", remachó López Obrador. Y nomás para terminar, en el tercer y último debate se abordará el tema de la inseguridad y la violencia. Tengo miedo. -OÍDO EN EL 1810- PERSONAJE. Este lunes cumplió 74 años de edad nuestro décimo obispo, don Fidencio López Plaza, a quien le enviamos desde estas páginas nuestra más sincera felicitación . Muchos días de estos. -¡PREEEPAREN!- COLÓN. Manuel Montes Hernández, que le regresó la gobernabilidad a ese importante municipio, está en camino de la reelección, después de la desastrosa administración del hoy presidiario Alejandro Ochoa. Con el apoyo del PRI, PAN y PRD, espera ganar el próximo dos de junio y consolidar el trabajo realizado a favor de la cabecera y las comunidades. Mantener el rumbo, es el lema. -¡AAAPUNTEN!-**ENCUENTRO.** Paloma Arce, candidata de Querétaro Seguro a la alcaldía capitalina y Jerónimo Gurrola, líder de Antorcha Campesina, hablaron este lunes frente a la Casa de la Corregidora. Hablaron de unir esfuerzos. -¡FUEGO!- DEBATES. Los candidatos al Senado de la República debatirán en la Universidad Autónoma de Querétaro. Lupita Murguía, del PAN/PRI y PRD contra Beatriz Robles de Morena, Gabriela Argüelles Solís del













Verde y Toño Ortega Cerbón de Movimiento Ciudadano. Ahí mismo se medirán los integrantes de la segunda fórmula: Agustín Dorantes de la fórmula PAN/PRI y PRD ante Santiago Nieto de Morena. También Alejandro Hernández Olvera del Verde e Iliana del Carmen Luna de MC. Serán el 13 y 14 de mayo. El primero parece de trámite. El segundo se prevé calentito. ¡Porca miseria! (PA 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

RODRIGO MONSALVO. El candidato del PAN a la alcaldía de El Marqués aprendió de sus errores, nos platican que los nervios que le traicionaron en los primeros días de su campaña los ha superado y hoy se le ve más relajado recorriendo y escuchando a los líderes de las comunidades aunque, dicen que Monsalvo está listo y también quiere debate con todos los candidatos, no se achica. **CONSPIRADORES.** El flamante equipo de béisbol queretano hizo su presentación en sociedad el pasado fin de semana, dejando que desear de sus instalaciones, pues aunque a la afición no le importó la empolvada y un estadio a medio terminar, fue evidente que le falta más de la mitad al complejo deportivo. Nos platican que los socios y propietarios del equipo tomaron a bien las críticas de sus aficionados y se fijaron la meta de que para el mes de agosto el recinto esté terminado al 100%. (P 2)

LAS ENCUESTAS: XÓCHITL SE ACERCA; LUPITA SUPERA A SANTIAGO Y FELIFER A CHEMA

Por Andrés González

Con la aparición de los candidatos locales, presidentes municipales y diputados, se hace presente la aparición de las encuestas -que sólo marcan tendencias - sin que se defina de ninguna manera al triunfador. Son pues, fotografías del momento en que se levantan, cuando la verdadera encuesta será el 2 de junio. Y de esta nos encontramos a poco más de un mes. Comencemos con lo federal. Y de esta, llama la atención la encuesta para la presidencia de la República. La más reciente encuesta de la casa Massive Caller de fecha del pasado domingo 27 - antes del debate - los sitúa de la siguiente manera: Claudia Sheinbaum (Morena, PT, PVEM): 42.2 %. Xóchitl Gálvez (PAN, PRI, PRD): 37.0 %. Jorge Álvarez Máynez: 7.3 %. Aún no decide: 14.5 %. En el senado y para Querétaro, también de esta misma casa encuestadora, se tienen estos números: Lupita Murguía y Agustín Dorantes (PAN, PRI, PRD): 43.2 %. Bety Robles y Santiago Nieto (Morena): 33.0 % Toño Cerbón e Iliana Luna (Movimiento Ciudadano): 3.0 %. Gaby Argüelles y Alexis Hernández (PVEM): 2.7 %. Alma Rodríguez y Carlos Rentería (PT): 2.5 %. En lo local, abordaremos solo presidencias municipales; estos son algunos números. Presidencia municipal de Querétaro, de la casa encuestadora Tr3s Analítica: Felipe Fernando Macías (PRI, PAN, PRD): 45.1 % José María Tapia (Morena, PT y PVEM):39.5 % De las otras dos candidatas, Pau Aguado de Movimiento Ciudadano y Paloma Arce de Querétaro Seguro, esta casa encuestadora no tiene registro. San Juan del Río, presidencia municipal y según la misma casa encuestadora: Juan Alvarado (Morena, PT y PVEM): 38.5 %. Roberto Cabrera (PAN): 36.7 %. Lupita Cárdenas (PRI): 6.3 %. Esta casa encuestadora no da mediciones de otros candidatos. Municipio de Corregidora: Josué Guerrero, Chepe, (PAN): 48.7 %. Mireya Fernández (Morena, PT): 32.3 % Elizabet Olvera (PRI): 3.8 %. Municipio de Pedro Escobedo: Mercedes Ponce (PAN): 31.9 %. Alberto Nava (Morena): 28.2 % Paloma Silva (PRI): 27.3 % Esta casa encuestadora no tiene registro de otros candidatos. Municipio de Tequisquiapan: Héctor Magaña (Morena): 38.6 % Norma Mejía (PAN): 37.2 %. Sin registro de otros candidatos. Del resto de los municipios, Cadereyta, Colón, Huimilpan, etc. Las votaciones se manifiestan variadas y por el espacio de esta columna, serán dadas oportunamente en la siguiente medición. (CÓDICE INFORMATIVO)

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

ECOS DEL DEBATE. Siguen los dimes y diretes, ni bastó la caceroliza que se metieron Claudia y Xóchitl, sus fieles seguidores siguen discutiendo quien descontó, quien pegó cachetada y el peor fin de semana por homicidios, no interesa. Pan y circo. (N)

LO DEL AGUA, AL AGUA

De acuerdo con los datos de CONAGUA, presentados ayer en el primer aniversario del Consejo Consultivo del Agua del Estado de Querétaro, nos encontramos atravesando el mayor nivel de sequía en todo el territorio y pese a la difícil situación — afirmaron—, no ha faltado el recurso en los hogares queretanos. Ahí, los especialistas explicaron que recientemente se aprobaron reformas a la Ley de Agua, que garantizan el acceso













para las familias de todo el estado, ante la crisis hídrica que existe en todo el país, pero fueron enfáticos al señalar que esta reforma, lejos de privatizar el agua, lo que busca es garantizar para que se respete el derecho humano al agua. En cuanto a la reciente reforma destacaron que, las empresas y comercios están obligados a utilizar aguas tratadas, sin embargo, el cuidado de agua tiene que ser una responsabilidad de todas y todos, lo cual, dicho sea, es una gran verdad. De acuerdo con el Consejo hubo, en este lapso, 15 logros a favor de la ciudadanía. Sin seguir un orden, comentamos —en espera de coincidir con Usted— el punto número 4, la campaña de educación ambiental "el valor del agua" con videos y carteles hechos con inteligencia artificial de la mano de todas las universidades, lo cual es de vital importancia por el tema de la sociabilización con los programas y las acciones emprendidas. También el punto marcado con el número 3: se lanzó el modelo de la planta de tratamiento de la UAQ para que sea replicada en las universidades y esto, creemos, es fundamental porque es la aplicación de la ciencia y la tecnología al servicio directo de la sociedad. Dentro de estos 15 puntos muy destacados todos y sin duda necesarios, el proyecto del saneamiento del río que se lleva a cabo en colaboración con la CEA, la CONAGUA y la Comisión de Cuenca del Río Ouerétaro y con el manejo de soluciones basadas en la naturaleza y convertirse en el primer río urbano saneado en todo Latinoamérica es un gran logro de los científicos mexicanos, que comenzaron —como Noticias lo dio a conocer en su oportunidad—, el primer tramo que va desde la "presa del Diablo a la colonia Calesa". Posicionamiento del Consejo en todos los órdenes sociales, empresariales, políticos y de la ciudadanía de que existe un órgano desconcentrado que tiene como ambición ponderar los temas relacionados con los temas hídricos es otro de los puntos importantes para lograr hacer las cosas y que se tenga pleno conocimiento de ello, que se conozca que se puede hacer y que está fuera del ámbito municipal y estatal y que sí corresponde, porque ello sirve y de mucho a los gobernantes y a los candidatos que a partir de octubre gobernarán o legislarán y que deben basar sus promesas en cuanto al tema hídrico, con rigor científico y el Consejo Consultivo del Agua es una gran fuente de información y conocimiento. Vale la pena asomarse a estos acuerdos, a esta tarea y estar informados por quien sí sabe de estos temas: el Consejo Consultivo del Agua del Estado de Querétaro. Buen trabajo. (N)

¿PREOCUPA LA PARTICIPACIÓN?

Conforme el día de la jornada electoral se acerca, tanto los equipos de campaña de los candidatos como los partidos políticos se agrupan en torno a la necesidad de promover la participación el 2 de junio. Los órganos electorales son otros que se suman para promover esa cultura cívica entre los ciudadanos. Asimismo, comienzan a sumarse las cámaras empresariales como la Coparmex, la Canacintra y la Canaco. Ahora, la Canirac se adhiere a este llamado. Si bien es cierto que la participación ciudadana se eleva cuando se dan las elecciones presidenciales, los porcentajes de participación apenas y rebasan el 50%, por lo que se vuelve necesario emprender campañas de difusión para incentivar al sufragio entre los ciudadanos. Recordemos que, si hay mayor participación, mayor legitimidad adquirirán aquellos que la ciudadanía elige, por lo que es vital que haya un porcentaje importante de ciudadanos en las urnas. Es un derecho y es un deber de los ciudadanos acudir a la jornada electoral, pues con ello fortalecemos el proceso democrático que se vive en nuestro país y que también ha gozado de una buena salud y ha aportado a mayores libertades y un mayor involucramiento de la sociedad en las decisiones más importantes que se toman desde las instituciones. Esperemos que esa participación rebase el 50 por ciento y más el 2 de junio. (AD 2)

PERIÓDICOS		
AM: AM QUERÉTARO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	LJ: LA JORNADA
CQRO: CÓDIGO QRO	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	N: NOTICIAS
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PA: PLAZA DE ARMAS
E: EXCÉLSIOR	EU: EL UNIVERSAL	P : PUBLIMETRO
EE: EL ECONOMISTA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	R: REFORMA













Restaurantes promoverán el voto con descuentos y promociones

mpresarios del sector restaurantero en Querétaro se sumarán a la promoción del voto, para lo que implementarán acciones dentro de sus establecimien-tos a través de la colocación de man-teletas individuales con publicidad en las mesas de los comensales para que éstos puedan hacer conciencia de la importancia de ejercer su dere-

de la importancia de ejercer su derecho a votar en la próxima jornada
electoral el 2 de junio.

La presidenta de la Cámara
Nacional de la Industria de
Restaurantes y Alimentos
Condimentados (Canirae), delegación Querétaro, Rosalinda
Hernández Rosiles, destacó la importancia de promover el voto entre
la ciudadanía para que haga consciencia sobre lo que se está
definiendo en la elección.



LA INTENCIÓN es superar la participación ciudadana por arriba del 60% que se

"Esta promoción será válida so-lamente el 2 de junio solamente mostrando su dedo de que acudieron a votar (...) Es muy im-portante que realicemos nuestro voto porque de esto depende el futu-ro de todos nosotros y de este gran

estado", declaró.

Al mismo tiempo detalló que como medida para incentivar el voto, en los restaurantes afiliados a la cámara estará ofreciendo descuentos y promociones a quienes lleguen mostrando su dedo marcado el 2 de junio.

"Es un honor para Canica Querétaro trabajar de la mano con el Instituto Electoral, sobre todo para promover y fomentar el voto en nuestro estado, así como para invitar a más de 1.8 millones de personas que podamos votar el próximo 2 de junio en donde habrá más de 4,36 cargos a elegir entre diputados locales e integrantes de los 18 Ayuntamientos", expresó.

Destacó que el esfuerzo no sólo se llevará a cabo en Querétaro y los municipios conurbados, sino que también se llevará a los restaurantes en San Juan del Río, Tequisquiapan ya otras zonas buscando abarcar todo el estado. Puntualizó que hasta el momento únicamente 20 restaurantes se han sumado a la iniciativa, sin embargo, se estima poder llegar, al menos a los sos segies de la la menos a los sos segies de la

sin embargo, se estima poder llegar, al menos, a los 400 socios de la Canica. En su momento, la consejera pre-sidenta del Instituto Electoral del

Estado de Querétaro (IEEQ), Grisel Muñiz Rodríguez, destacó que como parte de esta alianza estratégica se distribuirán 8 mil manteles en los restaurantes afiliados al organismo empresarial en el estado, la cual contiene la campaña que se está llevando a cabo en la entidad para promover el voto.

"Para llamar a la ciudadanía e invitarles a utilizar esta gran fortaleza que se tiene, porque por hoy hay condiciones para salir a votar. Nuestro objetivo es hacer ese llamado cercano para que acudan a votar y recuerden que este 2 de junio es hora de votar en Querétaro", pronunció.

Dicha alianza se realizó con la intención de mantener los altos índices de participación ciudadana en el estado, mismos que en el proceso electoral concurrente anterior, de 2018, fue superior al 60 por ciento del total de la lista nominal.

PERIÓDICO NOTICIAS ¿QUIÉN SIGUE? PÁGINA 1













DIFUNDIRÁN MATERIALES AUDIOVISUALES

Promoverá Canirac el voto informado

El sector restaurantero incentivará a que ciudadanos acudan a emitir su sufragio

Marittza Navarro

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) Delegación Querétaro anunciaron su colaboración para promover el voto informado en la jornada electoral del 2 de junio en la entidad.

En conferencia de prensa, la consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, informó que la alianza estratégica con el gremio restaurantero es parte de la campaña de promoción del voto, que inició el 1 de enero del presente año y contempla la vinculación con diversos sectores de la sociedad.

"Reconocemos en la Canirac su interés, disposición y compromiso con la democracia en nuestro estado. Gracias por su apoyo para difundir la campaña de promoción del voto, que contribuye a que la ciudadanía cuente con información cercana y accesible", a firmó.

Detalló que la campaña será difundida a través de manteletas y materiales audiovisuales con información sobre el proceso electoral lo-

cal, elsistema 'Candidatas y candidatos, conóceles' y los 'Diálogos a las presidencias municipales 2024'.

DESDE
DIVERSOS
SECTORES
HAN
INCENTIVADO
A QUE SE
PARTICIPE EL 2
DE JUNIO

SEGURIDAD

Hasta el momento, el

IEEQ ha recibido tres solicitudes para la protección de tres candidatos y candidatas de los municipios de Huimilpan, Jalpan de Serra y Landa de Matamoros. La presidenta del Consejo General aseguró que se vincularán a las autoridades.



PERIÓDICO AD QRO, PÁGINA 4













Restaurantes otorgarán incentivos por acudir a votar

SIRSE ROSAS

El sector restaurantero se suma a la promoción del voto en Querétaro al informar que brindarán descuentos y promociones para los ciudadanos que acudan el 2 de junio a los establecimientos del sector y muestren sus pulgares demostrando que votaron, informó la presidenta de la Canirac en el estado, Rosalinda Hernández Rosiles.

"Es un honor para Canicar Querétaro trabajar de la mano con el Instituto Electoral, sobre todo para promover y fomentar el voto en nuestro estado, así como para invitar a más de 1.8 millones de personas que podamos votar el próximo 2 de junio en donde habrá más de 436 cargos a elegir entre diputados locales e integrantes de los 18 ayuntamientos", expresó.

Señaló que al momento sólo se han adherido a la iniciativa 20 negocios de la zona metropolitana y San Juan del Río, de los 400 establecimientos afiliados a la cámara, sin embargo, se espera que en los siguientes días se sumen más.

Por su parte, la consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, informó que la alianza estratégica con el gremio restaurantero es parte de la campaña de promoción del voto, que inició el 1 de enero y contempla la vinculación con diversos sectores de la sociedad.

"Reconocemos en la Canirac su interés, disposición y compromiso con la democracia en nuestro estado, gracias por su apoyo para difundir la campaña de promoción del voto, que contribuye a que la ciudadanía cuente con información cercana y accesible", afirmó la funcionaria.



La campaña será difundida a través de manteletas y materiales audiovisuales.













Con descuentos y 8 mil manteles,

Canirac promoverá el voto



Con la intención de que la gente salga a votar en las próximas elecciones, la Cámara Nacional

de la Industria Restaurantera y Alimentos Condimentados (Canirac) en Querétaro ofrecerá promociones en restaurantes.

En este sentido, Rosalinda Hernández Rosiles, presidenta de dicha cámara, dijo que 20 restaurantes afiliados, tanto de la ciudad de Querétaro como de Tequisquiapan y San Juan del Río, ya se han integrado a la campaña, aunque esperan que se sumen más.

"Offeceremos descuentos el 2 de junio en restaurantes, ya los estaremos publicando en Facebook e Instagram, y los van a poder obtener mostrando su dedo (con la marca de tinta indeleble), signo de que sí votaron".

Otros establecimientos, de

acuerdo con Hernández Rosiles, se han comprometido a ofrecer pan o jugo gratis, u otro tipo de promociones que, en su momento, harán saber al público.

De igual modo, en los restaurantes afiliados a Canirac se estarán poniendo sobre las mesas 8 mil manteles de papel desechables con mensajes de promoción al voto ciudadano para las próximas elecciones.

"Esto contribuye a que la ciudadanía tenga información cercana y accesible. Nuestro objetivo es hacer un llamado para que la gente acuda a votar", detallo Hernández.

En los establecimientos afiliados también habrá material audiovisual con datos sobre el proceso electoral respecto a candidatos y cargos



a elegi

"Es muy importante que votemos en la jornada del próximo 2 de junio, porque de esto depende el futuro de todos nosotros y de este gran estado", agregó.

Este ejercicio a favor del voto y en contra del abstencionismo ocurre en un contexto de casi 1.9 millones de ciudadanos que podrán votar en la entidad, con el fin de elegir a los candidatos que compiten por 436 cargos locales.

Al respecto, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) espera que el 2 de junio se rebase el 60 por ciento de participación ciudadana.

PERIÓDICO CÓDIGO QRO, PÁGINA 4













INCENTIVAR EL VOTO

Cuando se trata de una causa positiva, todos los sectores que se sumen son bienvenidos. El IEEQ recibió el apoyo de la cámara de restauranteros (Canirac) para la distribución de manteles informativos con los que los comensales de los negocios afiliados podrán conocer información sobre el proceso electoral y la invitación a participar con su voto en la jornada del 2 de junio. Grupo AD Comunicaciones lleva día a día la cuenta regresiva rumbo a las urnas. El abstencionismo no es opción.

















Deserta 25% de aspirantes a asistentes electorales

Ya hay designadas 605 personas de las 898 que se requieren como supervisores y capacitadores; lanza IEEQ tercera convocatoria

|| POLÍTICA || 3













Busca IEEQ cubrir 898 puestos temporales

Lanza tercera convocatoria para supervisores y capacitadores; meta, garantizar el óptimo desempeño de los Consejos Distritales y Municipales



El consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles re aplicable y una consulta realizada al INE, con

SIRSE ROSAS

El 25% de los ciudadanos que se inscribieron para ser supervisores, asistentes y capacitadores electorales desertaron en el proceso, lo que ha llevado al Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) a lanzar su tercera convocatoria para alcanzar la meta de más de 890 ciudadanos que se sumen a las labores electorales en la entidad de cara al próximo 2 de junio.

La consejera presidenta del IEEQ, Grisel Muñiz Rodríguez, recordó que esta semana se emitió la tercera convocatoria para supervisores, supervisoras y capacitadores, capacitadoras asistentes electorales, de los cuales se tienen designados a 605 personas de las 898 que se requieren para cubrir estas posiciones, así como contar con un listado de reserva.

"No estamos preocupados, estamos coupados, estamos coupados, estamos trabajando para que en Querétaro se cuente con la totalidad y que también tengamos una amplia lista de reserva porque en nuestra experiencia sabemos que, por el periodo tan corto de contatación, por supuesto que puede existir una deserción".

Aunado a ello, señaló que este comportamiento también obedece a que Querétaro está dentro de las entidades con menor índice de desempleo, uno de los factores por los que se ha detectado que no se ha logrado que se cubra la primera convocatoria.

GRISEL MUÑIZ RODRÍGUEZ Consejera presidenta del IEEO

"No estamos preocupados, estamos ocupados, estamos trabajando para que en Querétaro se cuente con la totalidad y tengamos una amplia lista de reserva"

MARÍA PÉREZ CEPEDA

"Este tercer llamado a la ciudadanía es pertinente, a efecto de contar con una lista de reserva suficiente"

"Pero no nos tiene preocupados porque justamente estamos realizando los trabajos que nos permitan cubrir todas estas vacantes y sí es una cuestión generalizada; hay estados que ya van en su sexta convocatoria y pues estamos trabajando en eso", agregó.

La convocatoria prevé dos periodos: el primero de ellos del 1al 7 de mayo para la difusión de la misma, el registro de las personas aspirantes, inducción y revisión documental; la segunda etapa, que inicia el 9 de mayo, contempla exámenes de conocimientos, habilidades y actitudes, mientras que el 11 de mayo se llevaría a cabo la etapa de entrevistas y el 12 de mayo se daría la designación.

Por lo que respecta a los requisitos que deberán cumplir las personas aspirantes, se contemplan los mismos requerimientos solicitados en la primera y segunda convocatoria, los cuales pueden consultarse en la página ieeq.mx.

La consejera Karla Isabel Olvera Moreno señaló la importancia de la tercera convocatoria, a fin de garantizar el óptimo desempeño de los Consejos Distritales y Municipales, así como los procedimientos en los que intervienen las personas capacitadoras asistentes electorales, como la recolección de paquetes el día de la jornada electoral.

El consejero Carlos Rubén Eguiarte Mereles refirió que la emisión de la convocatoria se fundamenta en la normatividad aplicable y una consulta realizada al Instituto Nacional Electoral (INE), con el objeto de asegurar el adecuado desarrollo del proceso electoral.

La consejera María Pérez Cepeda consideró que este tercer llamado a la ciudadanía es pertinente, a efecto de contar con una lista de reserva suficiente para llevar a cabo las tareas de capacitación y asistencia electoral.



man













Aún falta al IEEQ cubrir 898 puestos para elección

CARLOS URIEGAS

El IEEQ sigue trabajando con el objetivo de cubrir los 898 puestos que se necesitan para la operación electoral, cifra que quieren completar, además de contar con un número importante de personas como reserva, informó Grisel Muñiz, Consejera Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro. "No estamos preocupados, estamos

trabajando para que en Querétaro se cuente con la totalidad, y que se ten-

ga con una lista de reserva de funcionarios, no nos tiene preocupados, estamos ocupados para cumplir con la cifra", expresó la Maestra Grisel Muñiz.

Grisel Muñiz explicó que este 28 de abril se emitió la tercera convocatoria y de la segunda convocatoria se llevarán a cabo 471 exámenes para los capacitadores y supervisores electorales

"Al día de hoy ya tenemos 605 destinados. Nuestro objetivo es contar con una amplia lista de reservas, más allá de cubrir los 898 y tener una

lista de reservas ya que por el periodo corto de contratación sabemos que pudiera haber cierta deserción".

) Local4

PERIÓDICO PLAZA DE ARMAS, PÁGINA 1













IEEO

Buscan cubrir vacantes para jornada electoral

Este 28 de abril se emitió la tercera convocatoria y de la segunda convocatoria se llevarán a cabo 471 exámenes para los capacitadores y supervisores electorales

CARLOS URIEGAS

El IEEQ sigue trabajando con el objetivo de cubrir los 898 puestos que se necesitan para la operación electoral, cifra que quieren completar, además de contar con un número importante de personas como reserva, informó Grisel Muñiz, Consejera Presidente del Instituto Electoral del Estado de Querétaro.

"No estamos preocupados, estamos trabajando para que en Querétaro se cuente con la totalidad, y que se tenga con una lista de reserva de funcionarios, no nos tiene preocupados, estamos ocupados para cumplir con la cifra", expresó la Maestra Grisel Muñiz.

Grisel Muñiz explicó que este 28 de abril se emitió la tercera convocatoria y de la segunda convocatoria se llevarán a cabo 471 exámenes para los capacitadores y supervisores electorales

"Al dia de hoy ya tenemos 605 destinados. Nuestro objetivo es contar con una amplia lista de reservas, más allá de a cubrir los 898 y tener una lista de reservas ya que por el periodo corto de contratación sabemos que pudiera haber cierta deserción, pero obedece también a que en Querétaro es uno de los estados con menor índice de desempleo, uno de los factores que hemos detectado por lo que no se ha cumplido con el número en la primera convocatoria, pero hay estados que llevan ya seis convocatorias", explicó.

La convocatoria prevé dos periodos; el primero de ellos, del 1 al 7 de mayo con la diffusión de la

La convocatoria prevé dos periodos; el primero de ellos, del 1 al 7 de mayo con la difusión de la convocatoria, registro de las personas aspirantes, inducción y revisión documental; el 9 de mayo se aplicarán exámenes de conocimientos, habilidades y actitudes, el 11 de mayo serán las entrevistas y el 12 de mayo se hará



LA CONSEJERA Presidenta del IEEQ recordó que el padrón electoral en el estado es de 1 millón 900 mil ciudadanos

puestos se requieren para la operación de la maquinaria electoral

la designación.

La Consejera Presidenta del IEEQ recordó que el padrón electoral en el estado es de 1 millón 900 mil ciudadanos, se imprimirán 4.1 millones de boletas electorales y hay 20 mil 902 jóvenes que podrán votar por primera vez

Sobre el tema de seguridad

Grisel Muñiz, reconoció que se tienen hasta el momento tres solicitudes en materia de seguridad por parte de los candidatos, los cuales han solicitado protección, pero aclaró que no puede dar los nombres, aunque sí dijo que estas solicitudes provienen de Huimilpan, Landa de Matamoros y Jalpan de Serra

milpan, Landa de Matamoros y Jalpan de Serra.

"Hemos recibido hasta este momento, en el marco del convenio que firmamos el pasado 26 de marzo, tres solicitudes por parte de candidaturas, para solicitar protección; a las cuales, en lo que se establece en el convenio, nosotros como autoridad sólo nos corresponde dar trámite y remitirlo a las autoridades en materia de seguridad, que es nuestro enlace; y ellos a su vez, darle trámite en el tema de contactar a la candidatura y determinar la procedencia para que ellos sigan con el procedimiento, detallo.













IEEO

Prevén participación del 60% en votación

KAREN MUNGUÍA

La asistencia de electores promedio histórica en el estado es del 6l.48%, informó Grisel Muñiz

El Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) estima poco más de un 60% de participación electoral el próximo 2 de junio, de acuerdo con el histórico de participación durante las elecciones en años pasados, indicó Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta del IEEQ.

En rueda de prensa, recordó que Querétaro es uno de los tres estados con mayor participación por encima de la media nacional y detalló que desde los procesos electorales de 1997 al 2021 el porcentaje de participación promedio ha sido del 61.48%.

"Nuestro reto, más que un reto es justamente el que busquemos que este porcentaje se mantenga o incremente. Estimamos, estamos buscando que sea del 60% para arriba, recordar que al tratarse de una elección concurrente justamente se incrementa; el proceso en el 21 fue del 51.73, en el 18 que fue una elección concurrente el 62.80, por lo que estamos buscando que sea del 60%", afiadió.

Además, refirió que en este proceso electoral tendrá oportunidad de participar más de 20 mil 900 jóvenes, aunque reconoció que uno de los motivos por los que no participan en el estado en el que vive es porque no cambian su credencial de elector.

Por ello, en conjunto con la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac), comenzó la distribución de ocho mil manteletas en restaurantes, como parte de una campaña de promoción del voto en la en-



Comenzó distribución de manteletas para promover la participación ciudadana el 2 de junio.

El objetivo es que el más de un millon 899 mil personas con derecho a votar participen en la jornada electoral.

tidad, a la cual se sumará una rodada por la democracia y otras acciones como información impresa en los recibos de agua de la CEA y Japam en San Juan del Río para invitar a la ciudadanía a votar.

"Llamar a la ciudadanía e invitarles a utilizar esta gran fortaleza que se tiene porque por hoy hay condiciones para salir a votar, nuestro objetivo es hacer ese llamado cercano para que acudan a votar y recuerden que este 2 de junio es hora de votar en Querétaro", señaló la consejera presidenta del IEEQ.

Rosalinda Hernández Rosiles, presi-

denta de Canirac, indicó que el fin de semana pasado comenzaron a distribuirse las manteletas en 20 restaurantes, inicialmente, y adelantó que el 2 de junio se lanzarán campañas de promociones y descuentos para quienes hayan votado.

Destacó que el objetivo es que el más de un millones 899 mil personas con derecho a votar participen en la jornada electoral, como parte del proceso electoral.

"Para incentivar el voto, el gremio Canirac Querétaro estará ofreciendo algunos descuentos y promociones en los diferentes restaurantes, estaremos publicando en nuestras páginas, en las redes sociales; cuando lleguen a los restaurantes afiliados a la cámara esta promoción va a ser válida solamente el 2 de junio mostrando su dedo de que acudieron a votar", explicó.

PERIÓDICO DIARIO DE QUERÉTARO, PÁGINA 8













POR 4 | CÓCIGOTO

LOCAL

Querétaro, Qro. martes 30 de abril de 2024

Tres candidatos han solicitado

seguridad ante el IEEQ

Aseguran que las peticiones proceden de los municipios de Huimilpan, Jalpan de Serra y Landa de Matamoros

(a) Jansel Jiménez

res candidatos han realizado solicitudes de protección ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) por motivos de la inseguridad percibida; así lo confirmó Grisel Muñiz Rodríguez, consejera presidenta de dicho órgano electoral.

Los nombres de los candidatos, procedentes de los municipios de Huimilpan, Jalpan de Serra y Landa de Matamoros, no fueron revelados por la funcionaria.

"Hemos recibido las solicitudes correspondientes a cargos de presidencia municipal y por cuestiones de seguridad no podríamos dar los nombres*, afirmó Muñiz Rodríguez.

De igual modo, la funcionaria mencionó que al IEEQ no le corresponde determinar la validez del sustento de las peticiones de protección ni hacer investigaciones al respecto, sino simplemente darles el adecuado cauce institucional.

"Quiero dejar claro que la función de las autoridades electorales es la organización del proceso electoral, pero, para



Hemos recibido las solicitudes correspondientes o cargos de presidencia municipal y por cuestiones de seguridad no podríamos dar los nombres".

el tema de seguridad, la ley establece que firmemos un convenio con las autoridades correspondientes."

Dicho convenio, explicó Muñiz, consiste en que el IEEQ reciba las solicitudes de protección para después remitirlas a las autoridades en materia de seguridad, con el fin de que finalmente ellas lleven a cabo el procedimiento que esté dentro de su competencia.

Todo esto, después de que la funcionaria del IEEQ y representantes de partidos políticos recientemente participaran en la Mesa de Seguridad para la Construcción de la Paz y Seguridad en el estado de Querétaro.

La reunión se desarrolló en las instalaciones de la Secretaría de Seguridad Ciudadana del estado, donde también estuvieron presentes autoridades federales, estatales y municipales en materia de seguridad, así como de representantes del Ejército Mexicano.

En aquella ocasión, Grisel Muñiz informó, aunque sin entrar en detalles, que, en cumplimiento al principio de legalidad, se había dado trâmite a las solicitudes de protección presentadas.

PERIÓDICO CÓDIGO QRO, PÁGINA4













Los debates sólo son por gubernatura

KAREN MUNGUÍA

El Instituto Electoral del estado de Querétaro (IEEQ) sólo tiene, por ley, la obligación de realizar debates entre las candidaturas a la gubernatura y no a las presidencias municipales, señaló Grisel Muñiz Rodríguez, presidenta del Instituto, quien refirió que no se ha recibido ninguna solicitud para modificar los diálogos entre presidencias, aprobados por el consejo general.

Muñiz Rodríguez recordó que se creó una comisión transitoria en este proceso electoral para definir los lineamientos de los diálogos de presidencias municipales 2024, en los que se estableció el minuto a minuto de la organización de dicho ejercicio.

"No, no hemos recibido, hasta este momento, en el Instituto Electoral del estado de Querétaro alguna solicitud sobre el cambio de formato. Se creó una comisión transitoria para el tema de los debates, que preside mi compañero Daniel Dorantes, desde el año pasado se presentó todo lo relativo a los lineamientos, inclusive traían el minuto a minuto de cómo iban a llevarse a cabo los diálogos", puntualizó.

La presidenta del instituto subrayó que todas las fuerzas políticas podían solicitar cambios a la propuesta inicial; sin embargo, nadie lo solicitó. Esto en relación a la petición del candidato a la capital José María Tapia, quien aseguró que ya se había solicitado al IEEQ la organización de dos debates.

Todos los partidos podían solicitar cambios a la propuesta inicial de los diálogos, pero nadie lo hizo.

PERIÓDICO DIARIO DE QUERÉTARO, PÁGINA 8















#POLÍTICA CONFIDENCIAL

- Rodrigo Monsalvo. El candidato del PAN a la alcaldía de El Marqués aprendió de sus errores, nos platican que los nervios que le traicionaron en los primeros días de su campaña los ha superado y hoy se le ve más relajado recorriendo y escuchando a los líderes de las comunidades aunque, dicen que Monsalvo está listo y también quiere debate con todos los candidatos, no se achica.
- •El IEEQ dio un rotundo no a la petición de modificar los diálogos con los candidatos a los 18 ayuntamientos, pues los lineamientos estaban votados previamente, con el aval de los representantes de los partidos políticos. Nos dicen quienes saben del tema que la solicitud llega a destiempo y estas se realizan en las mesas de diálogo, no en los medios de comunicación.
- Conspiradores. El flamante equipo de béisbol queretano hizo su presentación en sociedad el pasado fin de semana, dejando que desear de sus instalaciones, pues aunque a la afición no le importó la empolvada y un estadio a medio terminar, fue evidente que le falta más de la mitad al complejo deportivo. Nos platican que los socios y propietarios del equipo tomaron a bien las críticas de sus aficionados y se fijaron la meta de que para el mes de agosto el recinto esté terminado al 100%.

PERIÓDICO PUBLIMETRO, PÁGINA 2